



Fernández Mañueco, Milagros Marcos, Juan Vicente Herrera, Marc Wortmann, la Reina Doña Sofía, César Antón, Ana Mato, Vladimir Hachinski, Ramiro Ruiz Medrano y Daniel Hernández Ruipérez. | BARROSO

Mato plantea un 'gran pacto' para unir la atención social y sanitaria a los pacientes

La Reina Sofía presidió el encuentro internacional sobre el Alzheimer en el que la ministra de Sanidad avanzó una estrategia específica contra las enfermedades neurodegenerativas

A.B. | SALAMANCA

La Reina Doña Sofía volvió a mostrar su compromiso en la lucha contra el Alzheimer y otras demencias presidiendo por segundo año consecutivo el simposio internacional de investigadores en el Centro de Referencia con sede en Salamanca. A la presencia de Su Majestad mostraron también su apoyo la ministra de Sanidad, Ana Mato, el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, y representantes políticos e institucionales a nivel local y nacional.

En la lucha contra las enfermedades neurodegenerativas, Mato recordó que el Alzheimer es la demencia "más frecuente" diagnosticada en el 65% de los casos con una estimación de que la padecen entre 500.000 y 800.000 españoles. Así mostró su confianza en el "progreso" y los "avances tecnológicos" para "llenar de contenido el mensaje actual de esperanza". "Los avances permitirán conocer la complejidad del cerebro", incidió. Para ello la titular de Sanidad abogó por el impulso de un "gran pacto y acuerdo" con las comunidades autónomas, profesionales y gru-

pos políticos con el objetivo de diseñar un modelo que aúne tanto la atención sanitaria como los servicios sociales. "Queremos mejorar nuestra atención, la coordinación de la sanidad y la atención social y establecer una cartera de servicios sociosanitarios", ha precisado Mato con el objetivo de ofrecer una atención integral a los enfermos.

Del mismo modo y dentro del plan desarrollado para mejorar la calidad de vida de familiares cuidadores y de enfermos crónicos, la ministra avanzó que se diseñará una "estrategia específica" para abordar las patologías neurodegenerativas, aunque no avanzó las líneas de esta actuación.

Por su parte, el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, no dudó en reivindicar "la posición de liderazgo" de la Comunidad en la gestión de la atención a la Ley de la Dependencia "tal y como vienen reconociendo diferentes informes externos y profesionales". En este sentido, detalló el nuevo modelo para mejorar la calidad de vida tanto de los enfermos y las familias con los centros multiservicios denominados "Mi

Casa". El presidente autonómico informó que en la actualidad hay cuarenta centros de estas características y que el objetivo es que a principios del próximo año se llegue a la cifra del centenar. De hecho, Herrera anunció que el objetivo es que este modelo "se extienda a toda la red pública" tras la "experiencia satisfactoria" vivida con los prime-

ros centros. "Es un modelo basado en las capacidades de las personas y no en sus deficiencias y estamos constatando que las personas más beneficiadas son aquellas que presentan un mayor deterioro cognitivo, como los enfermos de Alzheimer", explicó el máximo responsable autonómico.

Castilla y León cuenta en la

Representación institucional y política apoyando a la Reina

La presencia de la Reina Doña Sofía en Salamanca llevó al Centro de Referencia del Alzheimer y otras demencias a toda la plana institucional y política a nivel regional y local. Desde la Comunidad, el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, llegó a Salamanca acompañado de la consejera de Familia, Milagros Marcos, la presidenta de las Cortes, Josefa García Cirac y el delegado territorial, Bienvenido Mena. El delegado del Gobierno en Castilla y León, Ramiro Ruiz Medrano, y el subdelegado del Gobierno, Javier Galán, fueron de los primeros en recibir a Su Majestad antes de que inaugurara el encuentro internacional. El alcalde de la ciudad, Alfonso Fernández Mañueco, ejerció de anfitrión para recordar el segundo año consecutivo que Su Majestad visita la ciudad. Entre otros asistentes estuvieron los senadores José Muñoz, Isabel Jiménez y la diputada nacional María Teresa Coboleda, el presidente de la Diputación de Salamanca, Javier Iglesias, el director general del IMSERSO, César Antón y Blanca García Miguel, gerente territorial de Servicios Sociales.

actualidad con más de 44.400 plazas residenciales para personas mayores, de las que más de 22.000 se encuentran ocupadas por personas con Alzheimer y otras demencias, según los datos facilitados por Herrera. A esta cifra, se suman las más de 2.400 plazas de estancias diurnas dedicadas a los enfermos que padecen estas enfermedades neurodegenerativas.

El encuentro internacional contó también con la presencia del rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, quien destacó el esfuerzo realizado en el proyecto del Espacio Transfronterizo sobre el Envejecimiento cofinanciado por Fondos Feder con el objetivo de crear un modelo de atención sociosanitaria que mejore la vida de las personas mayores ofertando recursos, formación y modelos tanto a profesionales, familiares como a personas afectadas. Así, Ruipérez abogó por "la búsqueda multidisciplinar" de la atención a los enfermos para contribuir al "desarrollo de nuevos campos de investigación y al incremento del conocimiento".